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In vista del prossimo Consiglio dei ministri 
• . • ' • • - . • '. • • , . . . v ; ' ' - ' • . . • ' ' • -' '• J > 

i i 4 discutono 
v;»,is,.*>t;f*^ 

nuovo 

nel Nord? 0.t'' 

t t;< 

Interpellanza del PCI contro Tiniziativa che 
aumenterebbe la I«congestions» all'lnterno 
del triangolo Torino-Genova-Mllano — Precise 

richleste al governo 

Cht deve programmare 
il futuro della economia 
italiana: il Parlamento, il 
governo, le amministrazio-
ni locali o i grand! grup-
pi economici e i loro stru-
menti? L'interrogativo e 

,LERICHIEJIi_,n^rtl. 
i colare l'interpellanza chie-

de di sapere se il gover
no iritenda intervenire per 

;realizzare i seguenti pun-
ti: 1) Impedire che le 1m-

di attualita anche per P : i ^ s % P ^ l P a I i ^ ± : 
q u a n t o sta ' accadendo 
ad - Alessandria, punto 
centrale del triangolo in-
dustriale Torino - Genova-
Milano. In breve si trat-
ta di questo: si vuole co-' 
struire ad Alessandria un 
nuovo « polo di svi luppov 
ove rapidamente si do-
vrebbero concentrare in-
dustrie con 100 000. oc-
cupati. La programmazio-
ne di quanto occorre per 

tale si facciano comparte-
cipi di questa scelta che 
comporterebbe una cre-

' scente subordinazione del
le lord attivita a quella; 
dei gruppi monopolistici 
e la definitiva rinuncia a 
svblgere una propria fun-
zione che concorra a de-
terminare un orientamen-
to territoriale e settoriale 

' degli investimenti confdr-
me alle esigenze general! 
della societa nazionale, fin 

un cos) grande progetto di | q u i negate dal tipo di svi 
nuovt insediamenti indu
strial! dovrebbe essere af-
fldata ad un Consorzlo nel * 
quale i grandi gruppi eco
nomici del Piemonte, del
la Lombardia e della Li-
guria avrebbero una par
te preponderate con . ii 
risultato di ' esautorare 
completamente — i n de
cision! delicate —-'.Jo Sta-
to e le arhministrazloni lo
cali. 

M0RDESUD_ Ma la 
questione di fondo e que
sta: ie giusto insediare nuo-
ve Industrie per 100.000 
operai all'lnterno dell'at-
tuale triangolo industrla-
le? Se questo avvenisse 
cosa 1 signiflcherebbe , in 
concreto il piano di indu-
strlalizzazione del Mezzo
giorno del quale si parla 
come uno del centri della 
futura programmazione 
nazionale? II Mezzogiorno 
verrebbe tagliato fuori da 
ogni progresso e chissa 
per quanti anni ancora. 
Di qui l'opposizione del 
PCI alia costituzione di 

, un nuovo « polo » ad Ales
sandria. II che non signi
fies opposizione alia indu- t cratica per il Sud. E' una 
strializzazione di questa discussione, lo ripetiamo, 

luppo imposto dalle scelte 
dei monopoli privati. 2) 
Contrastare' la tendenza 
del capitale privato (ita-
liano e straniero) a stabi-
lire il proprio domlnlo sul 
sistema delle infrastruttu-
re e dei pubblici servizi 
(porti, autostrade, ferro-
vie) predeterminando un 
orientamento degli - inve-.i 
stimentl in cohtrasto c6n' 
le pubbliche decisionl. 3) ; 
Rendere fin d'ora operan-
ti le misure necessarie a 
determinare una diversa 
dislocazione degli investi
menti industrial! ed attua-
re un nuovo ordinamento 
urbanistico, come prean-
nuncia il programma go-
vernativo. 

SI tratta, come e eviden-
te, di problem! a carattere 
nazionale, sui quail il go
verno e chiamato a pro* 

. nunciarsi con urgenza. Al 
Parlamento e stata pre-
sentata da tempo un'altra 
interpellanza riguardante 

- la - stessa problematica: 
solleva infatti le questio-
ni relative 4 agli Investi
menti nel Mezzogiorno, al 
ruolo ' delle imprese a 
partecipazione statale, al
ia programmazione demo-

provincia la quale pud av-
venire sulla base di un 
decentramento delle In- < 
dustrie che sovraffollano 
Torino, Milano e Genova, 
compiuto in base alia leg- ' 
ge urbanistica con lMnter-
vento degli enti locali. " 

Questa posizione viene 
condivisa dal PSI di Ales
sandria ed anche da au-
torevoli economist! e me-
ridionalisti. Interessante 
— ad esempio — la de-
nuncia che di questo nuo
vo affare per i monopoli 
viene fatta sul Mondo di 
questa settimana da Fran
cesco Compagna. EgH, tra 
1'altro, denuncia il fatto 
che la Edison e la Monte-
catini mentre si stanno di-
simpegnando dalla zona 
del Basento . (Potenza) 
ove . dovevano. realizzare 
investimenti in nuove In
dustrie, stanno invece ac-
quistando terrenl nella zo
na ove dovrebbe essere 
costituito il nuovo c po
lo». ^ " ' . " . - ! ' 

i'nm»auniAKi _ 
Della questione del < polo 
di Alessandria* si dovra 
occupare ' il ' Parlamento. 
Una interpellanza del PCI 
e stata presentata alia Ca
mera, flrmata dai compa-
gni deputati D'Alema, 
Natta, Amasio, Serbandi-
ni, Fasoli, Sulotto, Spa-
gnoli, Lenti, Leonard!, 
Rossonovich, Cbiaromon-
te. I deputati comunisti 
chiedona al governo di 
affrontare e risolvens i 
problemi del decentramen
to industriale di Genova e 
di altre zone congest'.ona-
te del «triangolo » con un 
intervento pubblico demo-
cratico, tale che coitituisca 
un • memento • essenziale 
della programmazione e-
conomica nazionale • rt-
gionali. . ( • ' 

urgente perche sta, in con
creto, andando avanti una 
c programmazione » fatta 
dai monopoli nei loro e-
sclusivi interessi e miran-
te a costituire una serie 
d: fatti compiuti inaccet-
tabili dal punto di vista 
dell'interesse nazionale. 

RIMASCEMTE-UPIM _ I m n 
gazzini della Rinascente-
UPIM e la catena dei su-
permercati di generi ali-
mentari SMA ' hanno an-
nunciato che ribasseranno 

. i prezzi. La Rinascente ri-
portera i prezzi di 2000 
articoli al livello 1960 e 
quindi vendera una cami-
cia da uomo per 1 500 lire, 
una pentola per 450, una 
sedia per 3500 e cosl via. 
E cid — dice una nota uf-
ficiosa — avendo « accetta-
to un invito delle autori-
ta governative». Benissi-
mo: 1'iniziativa e ottima. 

• Ma riflettiamod sopra: 1) 
I prezzi praticatl fln'ora 
dovevano essere ben **gon-
flatr se e possibile ripor-
tarli al livello 1960 senza 
rimetterci, da parte della 
Rinascente che vende — 
in parte — prodotti di 

. fabbriche a ' lei collegate 
, (nessuno pensa che ven-
: dera fondi di magazzino*; 
. 2 ) O si vuol far credere 

che i « big > del commer-
• cio per • amor di patria 

venderanno sotto costo? 
3) E se si riconosce che i 
prezzi sono gonfiati per
che non si adottano prov-
vedimenti per il loro eon-
trollo — come ha propo-
sto il PCI — invece di 
limitare l'azione contro il 

. caro vita a «suggerimen-
ti> (di chiT) che fanno 
venire il aospetto che il 

, tutto sia una trovata pub-
bliciUria? 

Presentata la relazione alle Camere 
i J : • i ' 

impegno 

La direzlone dc approva il sistema elettorale 
«indiretto » — II PSDI favorevole al sistema 
«diretto» — I rapporti est-ovest in una 
intervista di Saragat — La direzione del PSIUP 

ica» 

I iipren.de: il 

.'. :'.'•* 

II prossimo Consiglio ' deilbinarc lae lez ione reglonale 
ministri affro.itera probabll- alle elezioni amministrative, 
mente Tesame delle due leggi con una singola votazione. Per 
regional! ancora mancanti, la 
finanziarla e la elettorale. Ierl 
La Direzione dc ha approvato, 
a maggioranza, 11 sistema di 
elezlone regionale « Indiretto >. 
E oggl, presso Taviani, i rap-
presentanti dei quattro partiti 
dovranno dare il «via > defi
nitive al testo di leeRe. E* dun-
que presumibile che, a meno 
di « veti • • delPultim'ora, nel 
prossimo Consiglio dei mini
stri, almeno la legge eletto
rale sia varata, per essere poi 
presentata in Parlamento. 

La Direzione dc, riunitasi 
cob la partecipazione di Mora 
e • Taviani, ha discusso tutta 
la mattinata sul sistema elet
torale regionale. Si e trattato 
non di una discussione < tec-
nica», ma politica. Contro i 
sostenitori della elezione a si
stema « diretto > (cioe col suf-
fragio popolare) Moro ha di-
chiarato la - sua propensione 
per il sistema di secondo gra-
do. Egli ha affermato che in 
questo modo (ciod facendo 
eleggere i Consigli regional! 
da una assemblea di < grandi 
elettori», tratti dai consiglieri 
provincial!) si •spoliticizzera» 
la elezione regionale e si evite-
ra un ulteriore ricorso alle 
urne. Nella pratica, egli ha 
detto, se le elezioni ammini
strative (comunali e provincia-
l i ) , avranno luogo in aUtunno, 
i priml Cjpnsigli regional! po-
tranno essere eletti nella pri-
mavera del 1965. 

II sistema approvato dalla 
DC stabilisce che partecipe-
ranno alia elezione del consi
glieri regional!, oltre ai con 
siglieri provincial!, tuttl i « pri 
ml del non eletti» delle liste, 
oltre a rappresentanti di liste 
che non abbiano ottenuto seg 
gi. Nel corso della riunione, 
h stata anche avanzata, da al 
cunl sostenitori della elezione 
« diretta», la proposta di ab-

Gruppo di Idvoro 

del PCI sulle 
t • -

question! 

dell'antifascismo 
La segreteria del PCI ha de 

clto dl ebsUtQlre nn arappo «l 
UToro per Ie question! dell'an 
Ufuclsmo. , V- j "; 

: I l ' ir«ppo dl lavoro e sUto 
coal ~ compesto: Lnlfl' Longo, 
Giorgio Amendola, Umberto 
Terrmclnl. Arrlgo Beldrlnl, Man-
re GaUcnJ. Vlttorte Bardlnl, 
Anellto Barontlnl, Luciano Ber-
gonzlnl, ' Giovanni - Bettonelll, 
Franco Calamandrel, 'Manrlxio 
Ferrara. Franco Ferri, Glnlla-
na Ferrt, Glueppe Iperico, Ma
rio Palermo. Mario Roffl. Paolo 
Mario Rossi, Renato • Sandrl, 
Pietro Secchla, Giovanni Ser-
bandlnl, Roberto Vatteronl, Li
no Zoccbl. 

Smentito 

lo nscandalon 

dello zvecbero 
La stampa di destra ba mon-

tato in questi giorni una cam-
pagna scandaiistica contro il 
Partito socialista in merito alia 
autorizzazione eoncessa alia So
cieta COGIS per l'lraportaxione 
di zucchero. 11 mlnistero del 
Commercio estero ha emesso 
ieri sera un comunicato per 
smentire i glorzuli neofascisU. 
La concessione — fe detto fra 
Taltro nel comunicato — - e 
stata regoiarmente rilasciata 
dalla direzione generale delle 
importazioni ed esportazion:. 
ncll'ambito della propria com-
petenza delegata dopo un pa-
rere di massima del Comitate 
interministeriale zucchero fa 
vorevole alia concessione a dit_ 
te che rlnunciassero a bene-
ficiare della lntegrazione di 
prezxo-. • • - - • • • 

Nel dare la notizia della 
smentita, l'^canfL' pubblica un 
commento in cui dopo aver rl-
levato che la preclsazione del 
mlnistero fa cadere la monta-
tura scandaiistica, cosl con 
elude: -Sia in ognl caso chia-
ro che noi non intendiamo en 
trare nel merito della questio
ne. alia quale siamo completa
mente estranei, lasciando a chi 
spetta, cioe al minUtero com 
petente, l'onere dl fornire le 
ulterior! documentazloni che 
fossero richleste da un'oplnio-
ne pubblica giustamente csl-

gtxtto*. 

questo e stato anche proposto 
(De Mita) di rinviare le ele
zioni amministrative, ma tale 
suggerimento d stato respinto. 

La Direzione dc si e anche 
occUpata< del prossimo • Con-
gresso, solo per stabilire che 
la sua data verra fissata dal 
Consiglio nazionale, ufficial-
mente convocato per il 9 apri-
le. Forlani, a nome dei «fan-
faniani > ha opposto ancora 
alcune deboli resistenze. 

I quattro partiti si riuniran-
no oggi da Taviani per discu-
tere la legge elettorale regio- . 
nale e quella ammlnistrativa. 1 
Dopo il verdetto-della Dire
zione dc, d probabile che la 
opinione. del PSDI, favorevole 
alia elezione di «primo gra-
do >, sia costretta a mutare. 
Ieri Tanassi aveva dichlarato 
che il PSDI d favorevole al 
sistema di elezione • diretta >, 
poiche quella «indiretta • « da-
rebbe modo all'opposizione di 
destra di • tentare • di trasfor-
mare la consultazione eletto
rale ammlnistrativa in un re 
ferendum pro o contro la Re : 
gione >. Tanassi ha detto di 
< temere che un'aliquota non 
trascurabile di elettori potreb 
be subire l'inganno », con gra
ve danno per la politica di 
centro-sinistra e del governo. 
Tanassi ha poi. aggianto che, 
tuttavia, il PSDI non considera 
la sua- posizione irrinuncia-
bile. ^; ; , , =;' -„;-,.'. '̂:" 

INTERVISTA SARAGAT ^ una 
intervista al settimanale «Re-
lazioni internazionali >, il mi-
nistro Saragat! parla - delle 
• prospettive dei rapporti tra 
PItalia e Test europeo > affer 
mando tra 1'altro cbe 11 «ca
rattere democratico» della co-
munita occidentale « conferisce 
ai legami che uniscono i paesi 
deH'occidente tin valore ben 
piu durevole degli impegni pu-
ramente milltari »< Saragat af-
ferma ancora che il mondo 
occidentale • «aperto, ! anche 
nella sicurezza di tuttL alle 
democrazie popolari e alia 
URSS», comprehde di quei 
paesi « i l passato e le istanze 
present!, pur essendo sicuro 
di se stesso e confidando che, 
se • si riuscisse a far cadere 
progressivamente le barriere 
che ci dividono dall'altro si
stema. nella gara pacifica che 
cosl. si inaugurerebbe' tra le 
due ideologie, il futuro appar-
terrebbe alia concezione di cui 
d portatore 1'occidente demo-
cratico». 

Quanta ai problemi del di-
sarmo in discussione a Gine-
vra, Saragat ribadisce la teoria 
dell'« equilibrid del blocchi * 
affermando: « Lltalia non pre 
tende di trattare i problemi 
del disarmo o della >pace alia 
spicciolata, con ognuno dei 
paesi che comoongono il siste
ma sovietico. Essa ritiene che 
si debba procedere sulla via 
della distensione tenendo con 
to del fatto che esistono at-
tualmente due blocchi, quello 
occidentale e quello sovietico, 
e che occorre superarli, non 
attraverso la secessione o la 
disintegrazione, ma attraverso 
un componimento che valuti 
gli interessi di tutti >. 

DIREZIONE PSIUP £ n « » . 
ne ' del PSIUP,' riunitasi ieri 
ha emesso al termine un co
municato sulla situazione po
litica ed economica. In esso 
si afferma che la politica de-
flazionistica del governo favo-
risee l'azione del monopoli i 
quali con Ie riduzioni di ora-
rio e la minaccia di licenzia-
menti cercano di rovesciare 
sui Iavoratort il peso della si
tuazione economica. La Dire
zione del PSIUP afferma che 

il primo governo di centro-
sinistra a; partecipazione so
cialista si rivela sempre piii 
«oggetto alle pressioni e ai ri-
catti della destra economica > 
e che la sua politica «crca 
progressivamente le condizio-
ni per uno tpostamento a de-
itr« deirasse politico del Pae-
se ». In queste condition!, « la 
Direzione del PSIUP ritiene 
che Timpegno di tutti coloro 
che awertono nell'interno del 
la maggioranza, sia pure con 
motivaiioni diverse, U progres-
sivo deterioramento della si 
tuazione debba essere diretto 
alia rapida Uquidazione del-
Tattuale goverr.o. premessa in 
dispensabile per creare la con 
dizione di solazionl piu avan 
zate e piu rispondenti alle est 
genze delle classl lavoratrici» 

-'J II ' Comitato '• dl ^ coordinamento della ; 

[ commUsione • parlamentare di vigilanza -
sulla RAI-TV si e rlunito ieri sera a ' 
Montecitorio per la messa a punto del re-
golamento e del calendario delle pros-
sime trasmissioni televisive di «Tribuna 
politica*. •• 

Le trasmissioni si effettueranno ognl 
giovedl a partire dal 0 aprile prossimo 

' e fino al 23 lugllo. Esse si apriranno con 
una conferenza stampa dl un rappre-

' sentante del governo e proseguiranno 11 
• giovedl successivo 18 aprile con un in-; 
contro-dibattito fra esperti sul tema della. 

i ricerca scienttfica;' il 23 aprile con un 
' tncontro-dibattito tra parlamentarl su un 
•itema da definlrsi; il 30 aprile con un 
? nuovo incontro di esperti e. il 14 maggio 
• con la conferenza stampa di un segre-

tario di partito designato mediante sor-
teggio. 

Alia conferenza stampa del governo 
prevista per il 9 aprile porranno do-

• mande cinque giornall dl partito e cioe 

* AU'incontro del 16 aprile parteclpe-
.; ranno per la maggioranza esperti della 
* DC, del PSI e per la mlnoranza del PCI 

e del PLT; all'incontro del 23 aprile 
. partcciperanno un cspcrto designato dal 

governo. un rappresentante del PSDI e 
uno del PRI par la maggioranza, e per 
l'opposizione i rappresentantl del PSIUP. 
del MSI e del PDIUM. 
: ~* II calendario flssato 5 il seguente: 9 
aprile governo: 16 aprile esperti: 23 apri
le - parlamentari; 30 aprile esperti; 14 
maggio segretario dl un partito; 21 mag
gio parlamentarl; 4 giugno segretario di 
un partito; 11 giugno esperti; 18 giugno 
segretario dl un partito; 25 giugno par
lamentarl; 2 lugllo segretario dl un par
tito; 9 luglio esperti; "16 luglio parla
mentari; 23 luglio segretario di un partito. 

La prima conferenza stampa di un se
gretario dl partito fe stata fissata il 14 
maggio per evitare che il designato usu-
fruisca del mezzo televisivo durante la 

VUnlti, 11 Pqpolo, Jl' Secolo d'ltallo,;v campagna elettorale per le elezioni nel 
' VAvahtU* 11; settimanale del PSDI Socio-
. Usmo.democfatico; quattro giornall edl- -• 

ti in capoluoghi di regione. cioe II Tempo 
di Roma. Vltalia di Milano. La Nazione 
di Firenze e 11 Gazzcttino di Venezla. 
tionche tre giornall editi in capoluoghi 
di provincia, e cioe L'Eco di Bergamo, 
la Trlbuna del Mezzogiorno di Messina 
e 11 Telegrafo di Livorno. 

II 16 aprile saranno di turno gli esperti 
: dl quattro partiti. mentre 11 giovedl sue- , 
cesslvo-a «Tribuna- politica- partecipe-., 
ranno cinque parlamentari rappresentantl? 

• dl partito, piu un esperto designato dalla > 
' maggioranza. E' stato infatti stablllto 11 

crlterio dl dlvidere i nove partiti dello * 
\ schieramento politico nelle due trasmis-
• sloni dl esperti - e dl parlamentarl. Alia" 

prima parteclperanno infatti due esperti 
. della maggioranza e due della minoranza; . 
alia seconda partcciperanno tre parla-
mentari della minoranza e due della mag
gioranza piu un esperto della maggioran
za per ristabilire l'equilibrio. vr. v 

•-••. J.:: i, • .-.» » 4 '•"' rM, --•:>,.':. 

Frluli-Venezla Giulia che, come e noto, 
avranno luogo il < 10 maggio. II 7 e 28 
maggio non vi saranno trasmissioni data 
la coincidenza con due festivita. II ca
lendario inoltre dovra essere modificato 
se Camera e Senato sospendono contem-
poraneamente i lavori - durante una set
timana in cui sono previste le trasmis
sioni. Infatti esse, come era gift stato sta-
bilito. possono avvenire nei periodl in 
cui il Parlamento rimane aperto. -••" 

Nel corso degli incontrl-dibattito ognl 
rappresentante di partito potra fare non 
piu dl due Interruzioni; le trasmissioni 
non • potranno durare piu dl un'ora e 
non potranno essere discuss! temi alTor-
dine del giorno delle due Assemblee le-

'. glslative. 
• Agll Incontrl degli' esperti 1 partiti 
r potranno designare anche parlamentari. 

I sottosegretari verranno consideratt par
lamentari a tutti gli effetti e quindi po
tranno partecipare a tutti gli incontri-
dibattito. . . . . . - , 
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Gui attacca anche i risultati della Commissione 
d'indagine — Criticate le richleste per Tedilizia 
e gli insegnanti — Esaltato il «contributo» del 

• settore privato (confessionale) ;. 

Riunlto il C.C. della F6CI 

ioventu 

La relazione del compagno Quagliotti sui compili e I'organizzazione 
della FGCI nelle fabbriche - Relazione di Baffico sul lesseramenlo 

m. f. 

Si e riunlto ieri — e conclu-
dera quelta sera i suol lavori — 
U Comitato centrale della Fe-
derazlone giovanile comunlsta 
con all'ordine del giorno «la 
lotta della gloventu operaia nel
la attuale situazione politica » e 
la campagna di tesseramento. * 

Sul primo punto ha tenuto 
ieri aera la relazione Q compa
gno Giancarlo Quagliotti mem. 
bro della segreterla della FGCL 
Partendo. da un esame critico 
e autocritlco della attivita svol-
ta dal gruppi di fabbrlca della 
FGCI .5 nelTultlmo anno, cioe 
dalla conferenza nazionale di 
Torino ad oggi. il relatore ha 
sottolineato ]a necessity di svl-
luppare ii lavoro — nelle nuo
ve condizioni politich'e ed eco-
nomiche del.paeee — per giun-
gere a una 'nuova units- della 
gloventu generalizzando le pri
me esperienze positive delle as. 
semblee v uditarie ., permanent! 
dei giovani Iavoratori, momento 
unificatore di tutte le forze gio 
vanill operate pur nella diver
sity delle visioni e delle pro-
spettive general!. 

Questa esperienza pu& indub-
biamente svilupparsi in tutto U 
paese ponendo •• le condizioni 
perche1 dalla inlziativa unitaria 
6ui luoghl di lavoro scarurisca 
anche l'esigenza della uniti ai 
vertici dei movimenti giovanilL 
I temi di questa azione unitaria 
sono molteplici — la condizicne 
della gioventii nelle fabbriche, 
la questione delle qualtflche, de-
gli orari, dello studio ecc. — 
ed essi diventano particolar-
toente urgeati oggi. nelle nuo
ve condizioni del paese deter
minate sul piano economico dal. 
la crisi conglunturale e sul pia
no politico dalla attivita del go. 
verno dt centro-sinistra. 

II compagno Quagliotti ha sot. 
tolineato a questo proposito co. 
me ' la difficile s.tuazione del 
paese sia diventata un alibi per 
l'azione piovocatoria del mono-
polio che tende a limitare sem
pre di piu ii potere contrattua-
le operate per giungere a una 
ultenore concentrazlone del 
profitto e a delle scelte che non 
tengano conto dei general! in
teressi del paese. Contro que
sti piani e perd poasibile «vi-
luppare una efflcace azione uni
taria che si basi sulla alleanza 
fra claate operaia e ce!o medio 
al fine di determinare un dtver-
so processo dl accumulazione e 
di utilizzazlone programmata 
delle ricchezze nazionall ope-
rando delle precise scelte prio-
ritarie fra le quali l'aiuto alia 
piccola e media industria e la 
riforma agraria generale. -
' Tutto cio Implica innanzltutto 
II superamento deU'ancora per-
sletente distacco fra azione »In-
dacale e azione politica nella 
fabbrlca e U rafforzamento, nel 

rispetto pieno della autonomia 
slndacale, del momento unifi
catore cioe politico di tutta la 
moltepllce azione operaia e in 
particolare della • gloventu. Si 
tratta in definitiva di porta re 
avanti e dare uno abocco poli
tico alle lotte operate Innanzl
tutto riflutando qualslasi invito 
a contenerne le rivendlcazionl. 

N6 la FGCI pud essere lndif-
ferente alle importantl questio-
ni slndacali cbe sono sul tap. 
peto comprese quelle che ri-
guardano la struttura stessa e 
la posizione di claase del sin-
dacato rispetto per esempio al
ia programmazione. , 

In questo quadro va vista la 
azione della gloventu comunl
sta per promuovere le assem
blee unltarie del giovani operai 
superando il limite di una at
tivita meramente fiancheggia-
trice di quella sindacaie. 

Dopo le esperienze dell'ultl-
mo anno si tratta ora di pre-
cisare e unificare i temi delta 
attivita ponendo in particolare 
I'obiettivo della lotta per la ri-
duzione deli'orario di lavoro e 
oer la qualiflcazione e la pre-

parazlone professionale della 
gioventu operaia. 

Sulla questione della quallfl-
ca professionale sara lanclata 
una grande inchieeta nazionale. 
Altro problema al centro della 
azione della FGCI k quello del 
miglioramento delle condizio
ni degli studentl serall ncll'am
bito della lotta per il diritto 
alio studio. 

n relatore inoltre ha esaml-
nato le strutture organizzattve 
della FGCI neUe fabbriche e 
quelle del Partito sottolineando 
la necessita di uno sforzo co-
mune per superare le attuali 
deflcienze e generalizzare le 
esperienze positive. Per far 
questo non bisogna rinchiu-
dersi nella pretesa di una mag. 
giore elaborazione teorica stac-
cata dalla attivita ma intensi
fies re la iniziativa politica pro-
muovendo nello stesso tempo 
una generale elaborazione di 
massa dei problemi. 

La riunione di ieri eera del 
Comitato centrale della FGCI 
si e conclusa con la seconda 
relazione tenuta dal compagno 
Baffico. 

II ministro della P.I., Gui. ha 
presentato alia Camera e al Se
nato la preannunciata relazione 
sulla situazione della scuola in 
Italia. La relazione si compone 
dl tre voluml e comprende una 
introduzione e una concluslo-
ne. Essa e basata sui risultati 
del lavori della Commissione 
d'indagine, «integrati e corro
b o r a t e perb — come dice la 
«vellna» delPufflclo-stnmpa mi
nis ter ia l — dal pareri del Con
siglio Superiore della P.I. e 
del CNEL ed e puramente sta-
tistico-descrittiva: i partiti del
la maggioranza. tramlte gli 
on. Ermini (DC), Codignola 
(PSI) e Nicolazzi (PSDI), pro 
pongono infatti. com'e noto. il 
rlnvio al 30 giugno della pre-
sentazione delle linee direttlve 
del piano plurlennale di svllup-
po e di una parte del relativl 
Ddl d'attuazione e cl6 ha of-
ferto a Gui un'ottlma opportu
nity per eludere qualsiasi scel
ta, qualsiasl valutazione impe-
gnatlva. 

»II ministro — si afferma In
fatti con una faccla dl bronzo 
piu unica che rara — aueua ap-
prontato tutte e due le parti 
della Relazione: lo stato della 
pubblica istruzione e 1'lndica 
zione, per la parte che lo rl 
guarda, delle llnee dlrettiue dl 
un piano di sviluppo plurlen
nale della scuola per il periodo 
successivo al 30 giugno '65». 
Ma viviamo, o no, in un paese 
democratico? II Parlamento e, 
o no, sovrano? Per cui, trovata 
la legge (trovati, cioe, gli on. 
Ermini - Codignola - Nicolazzi) 
gabbato lo santo, come si suol 
dire. Anche per i Ddl che non 
dovrebbero comportare « oneri 
di grande rtlieuo*, Gui e stato 
molto prudente: se, infatti, - al-
cuni dl esal sono gla prontl *, 
altri 'sono in fuse di avanzata 
elaborazione - e altri, inline, 
«• potranno (si noti la finezza 
delle sfumature. N.d.R.) essere 
portati a termine, o coniurtque 
presentatl, entro la data del 30 
giugno». Quali impegni, con-
cretamente, vi siano in direzio
ne, almeno, di alcuni puntl — 
istituzione della scuola materna 
statale; istituzione del ruolo dei 
professor! aggregati nelle Uni-
versita; democratizzazione del
le Unlversita; prowedimenti di 
emergenza per l'edillzia scola-
stica: prowedimenti dl awlo 
al nuovl sistemi dl reclutamen-
to degli insegnanti — proprio 
non si vede. 

II ministro, del resto, e, sotto 
questo aspetto, abbastanza espll-
cito: egli — dice il comunicato 
ufficiale — »non pud ancora 
formulare scelte dettagliate e 
presentare soluzioni definitive, 
in quanto esse dovranno for-
mare oggetto delle "linee" e 
dei Disegni di legge succes-
sivi •». > 

A cosa si riduce, dunque, la 
Relazione? Prima dl tutto, nel-
l'affermazione che * le conver
gence e le divergenze verifica-
tesi nei tre documenti - (rela
zione della Commissione d'in-
dapine, pareri del Consiglio Su
periore della P.I. e del CNEL) 
postulano l'esigenza di tatuni 
approfondimenti nelle varie 
parti della materia presa in 
esame -. In altre parole: la vo-
lonta dl andare indietro rispet 
to agli stessi, per tanti aspetti 
criticabili. risultati della Com
missione d'indopine h chiara 
Per esempio: 'in tema d'edi-
lizia scolastica il CNEL non ha 
reperito nella relazione, pur d't-
Itpentittima, della Commissione 
d'indagine. i dati sufjicienti e 
necessari per un giudizio ela
borate e i\ e riservato di com
pters uh'ulteriore tndapine an
cora in corso *. Non basta: 

la non statale pud rccare alia 
soluzione degli enormi proble
mi posti dal crescente suiluppo 
dell'istrurlone ». Ognl commen
to fe superfluo: In scuola stata
le — si dice in sostanza — e 
in difflcolta e non ce la fa a 
cavare le gambe dalla crisi: la-
sciamo che la scuola prlvntn 
venga a «« dare una mano •». Una 
impostazione dl questo genere 
spiega il fine Integrallsta e cle-
rlcale della politica dl umilla-
zione della scuola pubblica fino 
ad oggi perseguita e che e al-
l'origine dell'attuale. caotica e 
sconfortante situazione. 

Per quanto. inline, riguarda 
le strutture. gli ordlnamenti e 
i programmi dei vari ordlnl e 
gradi dl scuola. il ministro Gui 
non trova niente di meglio da 
dire se non che * l'a*ione plA 
intrapresa prosepuird». Un po* 
poco, per non dire altro. se si 
pensa alle discusslonl sollevate 
dai contenutl della nuova Scuo
la Media Unica e obbligatoria 
per i ragazzi dagll 11 ai 14 an
ni, e. soprattutto. alle fratture 
veriflcatesi anche in seno alia 
Commissione d'indapine a pro
posito dell'Istituto Maglstrale 
(la cui soprawivenza viene so-
stenuta a spada tratta dai dc) 
e del Liceo Classico. delPistru-
zlone professionale, ecc. 
: Per concludere. una Relazio

ne peggiore di quella presenta
ta alle Camere dal ministro dc 
della P.I. non potrebbe esser-
ci: si preannuncia, perclb, una 
importante battaglin parlamen
tare per una vera riforma della 
scuola, che dovra avere l'appog-
gio di tutta l'opinione pubblica 
democratica. 

Convegno su:«Disarmo 
atomico e forza H» 

Sabato e domenica prossimi fessor Adriano Buzzatl Traver-
nel salone del palazzo Bran-1 so. ordinario di biologia nella 
caccio . (largo Brancaccio 82. |Unlversita di Napoli, il pro-

m. ro. 

Progetto per 
rassociazione 

culturale 
mondiale 

Dal noi tro inviato 
... VENEZIA, 1 

Nella sede dell'Istituto ve-
neto di scienze, lettere e artl, 
il segretario generale della So
cieta europea di ,- cultura pro
fessor Umberto Campagnolo, 
ha presentato oggi ufficialmen-
te alia stampa l'annunciato 
progetto di costituzione dl una 
associazione mondiale della 
cultura. Ernno present! molti 
membrl del consiglio esecuti-
vo della SEC, tra cui Maria 
Luisa Astaldi. Umberto Terra-
cini, Boris Polevoi, Antony Ba
bel, Fernando Desonay e gior-
nalisti di numerosi .paesi. 

Per comprendere il signifl-
cato di questo progetto, biso
gna ricordare come nacque • 
si sviluppd la societa che ora 
se ne fa promotrice. La SEC 
fu concepita sin dal 1946, qua
si sulle macerie ancor calde 
della guerra. come strumento 
di dialogo, di comprensione e 
di pace tra i popoli d'Europa. 
Nel comitato promotore flgu-
ravano, tra gli altri. Croce e 
Thomas Mann, Marches! e Sar
tre. Brecht e Mounicr, Unga-
retti e Quasimodo. Saba e VIt-
torini. La societa si costitul uf-
ficialmente nel 1950 e si ven-
ne via - via sviluppando: in 
questi quattordici anni essa ha 
accolto millecinquecento in-
tellettuali (dei paesi occlden-

ed *Unadirerpe7ra'dropimoni'S ij^» e del paesi socialisti) 
nella stima del Jf P r e s o ,«na serie di inizia-

tive su temi partlcolarmente 
vivi (convegni sulla pace, sui 

Roma) avra luogo un conve-1 

SHJ organizzato dal Movimento 
aetano Salvemini sul tema: 

- Disarmo atomico e forza mul
tilateral-. L'ordine dei lavori 
prevede. per sabato. con inizio 
alle ore 16. una introduzione 
storica sui negoziati per il di
sarmo del prof. Gian Paolo 
Calchi Novati. e una relazione 
su - Stasi o progresso a Ume-
vra? - del prof. Patrik Blackett 
dell'Universita di Londra. pre-
m!o Nobel per la fisica, autore 
di numerosi studi sulla strate-
gia nucleare. 

Domenica 5 aprile. con inizio 
alle ore 9.30, il prof. Karol 
Laptcr. dell'Universiti di Var-
savia. consulente giuridico del 
governo polacco sulle question! 
riguardanti il disarmo, svol-
gera una relazione su «Osta-
coli sulla via del disarmo •. 
Alle ore 16 il senatore Fer-
ruccio Parri svolgera una rela
zione su - Il disarmo e la poli
tica • italiana-. • -•• 

Dopo ogni • relazione verra 
aperto un dibattito. al quale si 
sono gla impegnate a parteci
pare diverse • personality " del 
mondo politico e scientiflco. 

Hanno gli asticurato 1 loro 
Interventi il prof. Edoardo 
Amaldi, ordinario dl Fisica 
nell'Unlversita di Roma, 11 pro

fessor Lucio Mezzetti. ordina 
rio di fisica nell'Universita di 
Padova, il prof. Carlo Pucci. 
ordinario di analisi matemati-
ca nell'Universita di Genova. 
il prof. Paolo Sylos Labini. or
dinario di economia nell'Uni
versita di Roma. Ton. Mario 
Alicata. Ton. Ugo La Malfa. 
Ton. Riccardo Lombardi, ed al
tre personalita del mondo 
scientifico e politico che si so
no particolarmente interessate 
al problema del disarmo. 

Oggi le frrttathre 
; per M Mognodyiie _ 

Oggi riprenderanno. al ml
nistero del Lavoro, con la par
tecipazione del ministro Bosco 
le trattative sui licenziamenti 
alia Magnadyne. Ieri sera nel 
corso della riunione alia quale 
era presente 1'on. Calvi. sot-
tosegretario di quel dicastero 
i rappresentantl slndacali e la 
delegazione operaia hanno ri-
confermato la netta opposizione 
dei Iavoratori alia grave, ricat-
tatoria manovra padronale. 

rileva anche 
fabbisogno di personate inse-
gnante per la scuola seconda-
rla inferiore e superiore, che 
il Consiglio Superiore della P.l. 
ritiene notecolmente inferiore 
a quello (280.000 nuovi docentl 
entro il *75 _ N.d.R.) indicato 
dalla Commissione d'indagine ». 
E cosl. tutti i • disfattisti» — 
comunisti, socialisti o d.c che 
fossero — sono serviti! 

D ministro, nella sua relazio
ne. sottolinea la convergenza di 
pareri realizzatasi sul problemi 
dell'Universita e della ricerca 
scientifica. Di quale convergen
za si tratti. pert. Gui non dice. 
Non una parola e spesa, per 
es„ sulla decisive questione del-
Yautonomia degli Atenei, che 
pu5 realizzarst solo attraverso 
una profonda riforma democra
tica dei Consigli d'Amministra-
zione e dei Consigli di Facolta 
(con la partecipazione dei rap
presentantl eletti dagli studen-
ti. dagli assistenti e dal pro-
fessori incaricati). 

Un'altra sfrontata — il ter
mine e forte, ma, francamente. 
non sapremmo trovarne altri — 
affermazione si trova, subito 
dopo il rapidisslmo excurnu 
sull'istruzione superiore. a pro
posito della earrlera delllnte-
gnamento- e della questione 
del docentl delle scuole secon-
darie: »\a conslstenza dei tnl-
glioramenti recentemente in-
trodottl* presenterebbe Infatti 
' prospettine piu olteftanti -
(sic!). 

Sul problema. poi. del rap
porti fra scuola statale e scuola 
prlvata (confessionale), la tesl 
dell'on. Gui e gravlsslma: alia 
legge sulla parita — egli affer
ma — si deve arrlvare • te
nendo nella giusta considera-
zione il contributo cht I« scuo-

rapporti est-ovest e Africa-
Europa eccctera). 

Anche se nell'orientamento 
di una parte del consiglio esc-
cutivo, si sono manifestati ta-
lora certi limit! (la idealizza-
zione degli intellettuali come 
forza autonoma e autosuffi-
ciente. al di sopra e al di fuori 
dei partiti, dei govern! e de
gli stati: o la ricerca di accor-
di di principio un po* gene-
rid. nati dalla rinuncia ad ap-
profondlre costruttivamente le 
ragionl del dissenso e da una 
serie di concession! reciproche 
fra le diverse tendenze ideali 
rappresentate • nella societa). 
non e'e alcun dubbio che nel 
suo insieme l'attivita della 
SEC ha avuto una funziom* 
molto importante, cnunciando 
ferme c solenni risoluzioni con
tro la guerra atomica. mante-
nendo aperto il colloquio est-
ovest anche nei moment! phi 
acuti della tenslone interna-
zionale. e sottolineando sempre I 
chiaramente la funzione del-1 
l'intellettuale dl fronte a! gran-
di problemi del nostro tempo. 
Da questo spirito nasce il pro-1 
getto odlemo, stilato dal pro
fessor Campagnolo. discusso I 
nel 1962 dal consiglio esccuti-l 
vo a Udlne e votato 1'annol 
scorso a Roma, nell'assemblea | 
generale della societa. 

II prof. Desonay. dell'Uni-l 
vcrslta dl Liegi. ha intantol 
portato alia conferenza stam-l 
pa di oggi 1 priml Incoraggia-] 
mentl risultati dell'appello ne-
gli ambient! universitari be!fir J 
su duemila lettere inviatc nel] 
ginrni scorsi, sono giunts gla| 
458 adesioni. 

g.f. 
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